



el que no se encuentra parado se sostiene á media molienda y á la expectativa, sin mas compras ni alimento que el necesario para probar con desahogo los pequeños lotes que diariamente necesitan los panaderos para el consumo local.

**Salvados.**—Algur que otro wagon se factura de estos despojos, para diferentes consignaciones fluctuando su precio entre 4 y 4 3/4 rs. arroba en wagon sin envase.

Los precios hoy en este mercado son:

Trigos mochos, blanquillos y rojos para el comercio y fabricacion, buenas clases, de 40 á 41 rs. fanega; trigos álagas, 40 á 44; centenos, 26 y 27; cebadas, 19 y 20; avenas 14 y 14 1/2; yeros 28 á 30 y algarrobas 35 rs. fanega.

En cambios pocas operaciones, cotizándose el papel en Madrid á la par y 1 1/4 por 100 de daño San Sebastian y Bilbao y Santander y Haro 1 1/4 por 100 de daño.

Las alternativas que este año nos dá á conocer el mercado francés poco móvil en lo general siempre en sus precios, no reconoce otra causa que las oscilaciones que quiere introducir siempre en el mercado americano la especulación, cuando en años como este cuenta con grandes existencias, y llega á persuadirse de las necesidades del Viejo Continente y la disminucion notable de las exportaciones que hace la Rusia Meridional cuya comarca suministra á la Europa accidental en años regulares 20 millones de hectólitros de trigo y en la campaña actual no nos dará mas que de 5 á 6 millones.

La Dirección de Agricultura de Washington ha publicado como resultado de la cosecha la cifra de 480.849.700 bushels; lo que dejaría, deducción hecha de lo invertido en las sementeras y en las necesidades del consumo, un sobrante de 205.000.000 de bushels para la exportación.

Por otra parte segun los informes oficiales, las cantidades exportadas ya desde el 1.º de Julio hasta el 31 de Diciembre ascendieron con inclusión de la harina á 417.320.475 bushels, lo que dejaría reducido á 87.671.825 el sobrante á exportar desde el 1.º al 30 de Junio próximo.

Para el comercio de los Estados Unidos parece que está conforme en considerar la cosecha de 1880 solamente como algún tanto superior á la de 1879; hay segun aseguran una exageracion de muchos millones de bushels en la California, el Oregon y varios Estados del Oeste que no habrán llegado á la cifra oficial de producción.

Se exajeran mucho los recursos y se disminuyen las necesidades y hay pues motivo para creer que el sobrante exportable en 1.º de Enero, no debía exceder de 60 millones de bushels, y aun deben segregarse de este número los trigos de calidad inferior que no podrán ser exportados para Europa.—F. Q.

#### LA FILOXERA.

Aunque se ha hablado y escrito tanto de este terrible insecto, creemos que no estará demás en *EL NOTICERO MERCANTIL* un breve resumen que ponga al corriente á nuestros lectores acerca de lo mas importante sobre esta cuestión vital para los intereses españoles.

La filoxera es un insecto correspondiente al orden de los hemípteros en donde se hallan los pulgones, cochinillas, las chinches, etc.

Tiene bastante analogia con los pulgones (*Aphis*), especialmente respecto del maravilloso modo de reproducción que distinguen los naturalistas con el nombre de *partenogenesis*, y que después explicaremos. En un principio se colocó la filoxera en la familia de los pulgones, es decir, entre los *afideos* por la semejanza que tiene con ellos, pero en el dia se admite una nueva familia de los hamípteros con el nombre de *filoxerideos*, á la cual corresponde la filoxera. El nombre zoológico de este insecto, es el de *Phylloxera vastatrix*, dado por Planchon. *Phylloxera*, quiere decir *seca hojas y vastatrix, devastador*.

El tamaño del insecto es de 3 1/4 de milímetro de largo por 1 1/2 milímetro de ancho, de modo que, con algun cuidado, puede verse á simple vista; pero se ve mucho mejor con un lente ó con un microscopio sin necesidad de gran aumento. El color varia según la edad, desde el amarillo al pardo, y se presenta en varios estados, que son la *larva*, que despues se transforma en *ninfa, adulto áptero y adulto alado*.

Las hembras apteras, es decir, sin alas, viven en número extraordinario en las raíces de la vid, implantando su pico chupador sobre la corteza. De este modo chupan los jugos nutricios de la planta, y producen tales perturbaciones, que causan al fin la muerte de las vides mas robustas. En el corto tiempo de su existencia, es decir, en un mes, ponen estas hembras ápteras de 20 á 30 huevos, los cuales se desarrollan en siete ó ocho días, y dan nacimiento á larvas que se convierten en madres ponedoras sin necesidad de ser fecundadas, volviendo á repetirse esta generación en varias veces, en lo cual consiste la *partenogenesis*.

Así se comprende el número extraordinario de filoxeras que en poco tiempo aparecen sobre una cepa. Segun Planchon, con solo seis generaciones, y no admitiendo mas que el número mínimo de 20 huevos para cada madre ponadora, resulta, que de un solo huevo salen en la primavera 640 millones de insectos, como se demuestra en el cálculo siguiente:

1.ª generación.	20
2.ª	400
3.ª	8.000
4.ª	160.000
5.ª	3.200.000
6.ª	64.00.000

Calcúlese ahora cuantos miles de millones de insectos pueden resultar de varios huevos, cuando de uno solo nacen tantos; y calcúlese tambien la impotencia del hombre para concluir con estos ejércitos de animales microscópicos que destruyen las vides.

La facultad generadora, sin necesidad de machos, dura unas seis generaciones, siendo necesaria la fecundación cabodecierto tiempo, para lo cual existe la forma alada, de la que nacen machos y hembras, siendo estas fecundadas y conservando la fecundidad sin necesidad de machos durante varias genera-

ciones, y esto es lo que llaman los naturalistas la *partenogenesis*.

Entre las hembras ápteras se ven algunos individuos de cuerpo alargado que llevan cada una dos apéndices de color negro violado, y estas son las *ninfas*; las cuales no son ponedoras, pero al cabo de quince á veinte días se transforman en insecto alado, el cual aparece en los meses de Setiembre y Octubre, si bien en los climas cálidos como Málaga, aparece mucho antes. La filoxera alada tiene la forma de una mosca pequeña con el cuerpo amarillo y cuatro alas grises. Todas las filoxeradas aladas son hembras que pueden trasladarse de un punto á otro volando, y se fijan en la cara inferior de las hojas de la vid y en el tronco, depositando cuatro ó cinco huevos, de los cuales salen machos y hembras, terminando aquí la facultad partenogénica de las varias generaciones que se han sucedido durante el año.

(Continuará.)

#### CRÓNICA DE VINOS.

Una vez probada la general aceptación que tienen nuestros ricos caldos y teniendo en cuenta el déficit que lamenta Francia, es inútil indicar que las transacciones aumentan de dia en dia, y que lo que ayer fué un negocio á medias, es hoy un veneno incansante de riqueza, y una halagüeña esperanza para el porvenir.

Los precios que nuestros vinos alcanzan en algunas plazas extranjeras son los siguientes: En *Cette*, Alicante de primera clase á 54 y 55 francos hectólitro; *Requena* á 52; *Valencia* á 50; *Cariñena* á 54; y *Tarragona* á 48.

En el *Hávre* ha mejorado el precio 2 francos, resultando el hectólitro de 57 á 61 francos, según clase.

De *Burdeos* sabemos que los vinos de España son los que sostienen la animación que se observa en los negocios.

En *París* se detallan los caldos de 45 grados de 55 á 60 francos el hectólitro.

Ahora comenzaremos nuestra excursion semanal por los vinos españoles.

Al ver los cosecheros el excelente aspecto que se presenta cada dia mejor en el negocio de vinos, se han dedicado al cultivo de viñas, siendo considerable el número de plantaciones que han tenido lugar desde poco tiempo há en todos los pueblos de la Rioja, yendo cada año en aumento.

Hoy en dia, entre otros importantes propietarios, los Sres. Campo de Rodezno, estan llevando á efecto el plantio de unas 600 á 700 fanegas de tierra en el término conocido de el llano de Valpierre, y D. Mariano Cenzano, de Haro, en Casalareina, pasados de 2000 magníficos obreros.

Sabemos que en Haro se han realizado diferentes partidas, entre otras D. Emilio Mariaca ha vendido una tina de 800 á 1.000 cántaras á precio reservado.

El Sr. Blondeau ha comprado á D. Saturnino Pereda, D. Antonio Tejada y D. Ricardo Ulloa, unas 4.000 cántaras al precio de 18 1/2 rs.

D. Pedro Gibaja vendidas tres cubas á 18 1/2 rs cántara: D. Formentor Riuaflecha una cuba á 18 1/2 idem. Severo Marco tres cubas á 18 1/4 rs. cántara con 2 en 100. Saturnino Carrillo 2 cubas á 18 1/2 rs.

Valentín Urrecho 2 cubas á 18 con una en 10. Sr. Rosales una cuba á 18 1/2 rs. cántara. D. Valentín Negueruela 800 cántaras á 18 3/4.

**San Vicente.** Continúa la extraccion animadísima en esta bodega. En nuestra anterior revista dábamos el número exacto de cántaras sacadas desde el principio de la campaña hasta el dia 7 del actual; pues bien, desde el dia 8 han salido con destino á Francia 5.300 cántaras y para las provincias 6.463 á los precios que indicábamos en nuestra última revista.

**Castañares de Rioja.** Llevan vendidas en esta plaza poco menos de la mitad de la cosecha; pasan de 16.000 cántaras. Extrayendo mucho de lo ajustado.

**Baños de Rioja.** Se hacen bastantes partidas. Despachadas en esta semana 2 cubas y ajustadas otras 800 á 1.000 cántaras al precio de 13 rs.

**Cuzcurrita.** El comisionado Sr. Velasco ha ajustado unas 6.000 cántaras al Sr. Estéfani á precio que desconocemos y el Sr. Heredia sobre 1.500 cántaras á 18 reales.

**Leiva.** Grande extraccion. D. Francisco María Salazar cedió en la semana pasada 1.000 cántaras á precio reservado.

**Villabuena.** Entre otras operaciones llevadas á cabo, D. Eugenio Chavarri vendió 2 cubas á 13 3/4 reales cántara, y D. José Manuel 800 á 14.

**Labastida.** Exportado todo lo que compró el señor Zuricalday; concluido de envasar lo realizado por el Sr. Blondeau; vendida una cuba de viejo de tres años comprada por los Sres. Corcuera, Real de Asua y Compañía, al precio de 22 rs.

**Puebla de la Barca.** Ajustadas en esta semana 1.500 cántaras de 15 á 18 rs. según clase.

#### NOTICIAS.

Segun un telegrama, los librecambistas madrileños se agitan para obtener la derogación del decreto suspendiendo los efectos de la reforma arancelaria.

Por la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio, se dispuso que se proceda con urgencia á un minucioso reconocimiento en las viñas de Salamanca, Zamora, Orense y Pontevedra, que, por su proximidad á los focos filoxéricos de Portugal, se ven amenazadas de una invasión del insecto.

Cuantos trabajos se han empleado para atajar el mal han sido hasta ahora infructuosos, circunstancia que hace apreciar los motivos para que, sin dejar dela mano un asunto de tan vital interés, se garantice á los infelices viticultores la parte proporcionada á su largo y laborioso trabajo.

Mucho celebramos los buenos propósitos, aun cuando estos no bastan, por tratarse de una calamidad que va tomando dimensiones que tiene alarmados á los labradores. Consignense en los presupuestos generales, como sucede en Hungría y Francia, cantidades respetables para entender á este servicio; y unidos los poderosos elementos de la ciencia y el dinero, podrían aún en breve tiempo, y ántes que los calores amenazan mas y mas la vida de los viñedos, emplearse procedimientos dignos de aplauso.

Un periódico da la voz de alerta contra la filoxera, para que nuevas y dolorosas sorpresas no vengan á comprometer más nuestros viñedos.

Para esto aconseja á los viticultores: 1.º que reclamen el puntual cumplimiento del art. 4.º de la ley vigente de defensa contra la filoxera, que prohíbe introducir en el territorio español y sus islas adyacentes sarmientos, pies y barbados

y todos los residuos de la vid, así como todo género de arbustos árboles y cualquiera otra clase de planta viva sea enal fuere su procedencia; y 2.º, que los horticultores se dediquen con más empeño a los cultivos de multiplicación, para que compitan con los franceses, inutilizando su comercio de plantas de todas clases y alejando de este modo el inminente peligro de un contagio filoxérico en nuestras provincias vitícolas.

Ambos remedios son dignos de tomarse en consideración, y desde luego aplaudimos la bienhechora idea que los preside.

Se agita en multitud de provincias la idea de la celebración de Exposiciones agrícolas regionales, que vengan a alentar á la clase que depende de las faenas del campo.

Bueno fuera que en toda España se generalizara semejante pensamiento, y que las Exposiciones que se celebren tengan la importancia que merecen para sacar el verdadero partido que reclama la conveniencia.

A las personas débiles del pecho, á las que padecen resfriados, tos, catarras persistentes, los médicos prescriben la permanencia en el mediodía, cerca de los ríos embalsados por las emanaciones balsámicas del pino marítimo, como en Arcachon. Basándose sobre las emanaciones balsámicas del pino, el Dr. Lagasse, farmacéutico de Burdeos, ha tenido la idea inicial de concentrar en un Jarabe y una Pasta de Sávia de Pino marítimo todos los principios balsámicos y resinosos de este árbol. A la hora presente se puede asegurar que son considerados como los mejores pectorales.

Sabido es que este producto ha sido objeto de numerosas falsificaciones é imitaciones por lo menos ineficaces. Para evitarlas exijase la firma de Lagasse, la marca de fábrica de Grimault y C.º y el sello azul del gobierno francés.

Cuántas personas hay que padecen ronquera, tos nerviosa, y están sujetas á tal sofocación que temen ahogarse faltas de aliento, y que para obtener todas un alivio inmediato les bastaría aspirar algunas bocanadas de humo de los Cigarrillos Indios de Grimault y C.º farmacéuticos de París.

Millares de asmáticos comprobaron la virtud de tan maravilloso medicamento, sin que se haya registrado hasta la fecha un solo caso rebelde á su beneficia acción.

La marca de fábrica de Grimault y C.º y el sello azul del gobierno francés deberán ser exigidos por las personas que deseen evitar falsificaciones é imitaciones.

Reprodumos con gusto la siguiente comunicación:

«Administrando el Jarabe de Lactofosfato de Cal de Dusart á amas de leche cuya sangre enardecida había dado lugar á la producción de la diarrea verde y serosa, hemos visto cesar enteramente el estado enfermizo y recobrar los niños la salud y las fuerzas.

Doctores Boldeau y Paquet,

Médicos de los Hospitales de París.»

El Fosfato de Hierro soluble de Leras, Doctor en ciencias, es el medicamento más notable que hay para la curación de la anemia, la palidez de color, dolor de estómago, digestiones laboriosas, empobrecimiento de la sangre.

El Doctor Bernuz, Médico del Hospital de la Fiedad de París, consigna en una carta, la superioridad de este sobre los demás ferrugininosos, diciendo lo siguiente:

«En un enfermo muy gravemente afectado para con quien tuve que renunciar sucesivamente al hierro reducido, al lactato de hierro, á las píldoras de Vallet, al agua de Spa y de Passy, el Fosfato de Hierro soluble no solamente logró ser bien soportado, sino que inmediatamente trajo la mejoría.»

Sabido es que este producto ha sido objeto de numerosas falsificaciones é imitaciones por lo menos ineficaces. Para evitarlas exijase la firma de Leras, la marca de fábrica de Grimault y C.º y el sello azul del gobierno francés.

Diarriamente se presentan en la terapéutica sucedáneos del Aceite de Hígado de Bacalao, y la mayor parte no tienen ningún valor. El Jarabe de Rábano iodado preparado á frío, de Grimault y C.º, farmacéuticos en París reúne por si solo todas las ventajas medicinales; así es que el Dr. Guibout, Médico de los Hospitales de París, habla de él en los términos siguientes:

«El Jarabe de Rábano iodado tiene todas las ventajas del Aceite de Hígado de Bacalao sin tener todos los inconvenientes de este; estimula el apetito y rehace las fuerzas del organismo; por la cantidad de iodo que contiene, ejerce la más dichosa influencia sobre las funciones respiratorias, y es útil especialmente al principio de la tisis pulmonar; su acción no

es menos eficaz en las afecciones escrofulosas y raquíticas.»

Sabido es que este producto ha sido objeto de numerosas falsificaciones é imitaciones por lo menos ineficaces. Para evitarlas, exijase la marca de Grimault y C.º y el sello azul del gobierno francés.

«El llamado Caron, de cuarenta años, es sóbrio y jamás comete excesos de fatiga ni alcoholicos. Presentóse con tez pálida y encías descoloridas; sentía pérdidas de fuerza y de sueño, los músculos blandos y flojos, la lengua un tanto sucia, un completo desaliento. Se le recetó el Jarabe de Quina ferruginoso, de Grimault y C.º, farmacéuticos en París, y al cabo de quince días, la mejoría era ya conocida; las fuerzas, el apetito, la alegría vuelven a manifestarse. Después de dos meses de uso de dicho medicamento, se encuentra enteramente curado.

Dr. Debout,

Médico de la Facultad de París.»

(Extracto del «Boletín de Terapéutica.») Sabido es que este producto ha sido objeto de numerosas falsificaciones é imitaciones por lo menos ineficaces. Para evitarlas, exijase la marca de fábrica de Grimault y C.º y el sello azul del gobierno francés.

#### CORRESPONDENCIA NACIONAL.

**Burgos 24 de Febrero.** Trigo mocho de 40 á 42 rs. fanega. Id. alaga de 40 á 41. Cebada de 19 á 21. Centeno de 26 á 27. Avena de 14 1/2 á 15. Yeros de 29 á 30. Habas de 44 á 48. Aceite de 53 á 54 reales arroba. Vinagre de 22 á 23 rs. cántara. Patatas de 18 á 21 cuartos arroba. Harina de 1.º á 16 rs. arroba. Idem de 2.º á 15. Id. de 3.º á 13.

**San Martín de Rubiales (Burgos) 22.**

Venta de vino en este pueblo se han hecho en estos días 8.500 cántaros por comisionado francés, á los precios de 9 á 9 1/2 rs. cántara.

**Zaragoza 20 de Febrero.**

Revista de los precios corrientes de la semana que fina.

Trigos: catalán á 40 pesetas cahiz; hembrilla de 36 á 38; huerta de 34 á 35; morcacho de 26 á 28; centeno á 21.

Granos: cebada de 13 á 14; maíz hembrilla á 18; id. comun de 16 á 17; habas á 25.

Harinas: primera de 34 1/2 á 39 pesetas los 100 kilos; segunda de 30 á 35; tercera de 25 á 28; id. remolido de 14 á 20.

Despojos: cabezuela á 8 pesetas cahiz; menudillo á 5; salvado á 4 1/2; tástara de 4 3/4 á 5.

**Valladolid 22 de Febrero.**

En el mercado que en la mañana del indicado dia se efectuó en la plaza mayor, alcanzaron las semillas los precios siguientes:

Trigo de 41 á 41 1/4 reales; cebada á 19 rs. los 5478 litros (fanega); algarrobas de 23 á 24 id. id. Los precios de las harinas en esta capital, son los siguientes:

1.º á 15'50 reales los 11'50 kil. (arroba); 2.º á 14 id. id.; 3.º á 13 id. id.

**Haro 23 de Febrero.**

Trigo de 48 á 50 reales fanega; cebada de 21 á 22; centeno de 29 á 30; avena de 15 á 16; alubias valencianas de 95 á 96; id. entabladas de 67 á 69; caparrones encarnados de 68 á 70; Habas blandas de 49 á 50; id. duras de 33 á 34; maíz de 29 á 30.

**Peñaranda de Bracamonte (Salamanca) 20.**

Precios al detall: trigo, entradas 200 fanegas de 38 á 39 reales fanega; centeno 40 id. á 24; cebada 300 id. de 20 á 21; algarrobas 300 id. de 18 á 19; harina de primera á 17 reales arroba; idem de segunda á 16; idem de tercera á 15.

Partidas: ofertas de trigo 1.000 fanegas á 39 reales fanega.

Compras: 800 fanegas á 38 rs. sin peso.

Tiempo: bueno pero amenazando aguas.

Estado de los campos: regulares si no llueve.

Cerdos cebados en baja de 48 á 52 rs. arroba.

**Ledesma (Salamanca) 20 de Febrero.**

En el mercado de hoy se han vendido los granos á los precios siguientes:

Trigo á 39 reales fanega; centeno á 23; cebada á 22; algarrobas á 25; garbanzos á 140; cerdos cebados á 52 reales arroba.

**Aguilar (Palencia) 20 de Febrero.**

Trigo de 40 á 42 reales fanega de 92 libras;

centeno de 24 á 25; garbanzos de 130 á 140; titos de 46 á 50; yeros de 30 á 31; alubias á 96; patatas á 2 reales arroba; carnes á 16 cuartos libra; vino de 16 á 20 reales la cántara; cueros á 14 cuartos libra.

**Carrion (Palencia) 18 de Febrero.**

Trigo de 39 á 40 reales fanega de 92 libras; centeno de 24 á 25; cebada de 19 á 20; avena de 13 á 14; garbanzos de 140 á 145; titos de 45 á 48; yeros de 25 á 26; alubias de 62 á 68; patatas de 3 á 4 reales arroba; carnes á 2 reales libra; lanas de 42 á 50 reales arroba; cueros de 170 á 180 reales libra.

**Grajal de Campos (Palencia) 21 de Febrero.**

Trigo de 38 á 39 reales fanega de 92 libras; centeno de 22 á 23; cebada de 18 á 19; garbanzos de 130 á 140; patatas á 2 1/2 reales arroba; carnes á 15 cuartos libra; vino á 7 reales la cántara.

**Frómista (Palencia) 22 de Febrero.**

Trigo á 40 reales fanega de 92 libras; cebada á 20 reales; garbanzos á 16 rs. celemin; titos á 3 1/2 reales; yeros á 27; alubias de 86 á 98; patatas á 4 1/2 reales arroba; carnes lanares á 2 reales libra; carnes en vivo á 58 reales arroba de cerda y 42 vacunas; vino del país á 8 reales la cántara; lanas á 54 rs. arroba.

**Asturillo 21 de Febrero.**

Trigo de 38 á 40 rs. fanega de 92 libras; cebada de 18 á 19; yeros á 27; patatas á 2 rs. arroba; vino de 6 rs. y 3 1/4 á 7 la cántara.

**Salamanca 20 de Febrero.**

Trigo á 39 rs. fanega de 92 libras; centeno de 24 á 25; cebada á 21; avena á 15; patatas á 3 y 1/2 rs. arroba; carne á 3 rs. libra; carnes en vivo á 54 rs. arroba; vino á 24 rs. la cántara.

**Pamplona 20 de Febrero.**

Trigo á 21 rs. robe; Maíz á 12'50; Habas duras á 16'50; id. anchas á 16'25; avena á 9.

**Baltanás (Palencia) 20 de Febrero.**

Trigo de 38 á 39 rs. fanega de 92 libras; centeno á 25; cebada á 18; avena á 13; garbanzos á 12 rs. celemin; titos á 5; yeros á 20 rs. fanega; alubias á 7 rs. celemin; patatas á 3 rs. arroba; carnes á 2 rs. libra; vino á 10 ctos. azumbre; lanas á 56 rs. arroba.

**Palencia 21 de Febrero.**

Trigo de 1.º de 40 á 41 rs. fanega de 92 libras; cebada de 18 á 19; avena de 12 á 14; yeros de 24 á 28; garbanzos de 160 á 200; alubias de 80 á 84; titos de 46 á 48.

**CORRESPONDENCIA EXTRANJERA.**

**Paris 24 de Febrero.**

La parte del Mediodía y Oeste ha vuelto á tener lluvias; el resto de los departamentos tienen un tiempo magnífico. En todos los puntos buena la situación de los sembrados y la mejora de los precios domina en las noticias que recibimos; pues tenemos.

En esta semana En la anterior.

Avisos con subida.	10	18 1/2
Con tendencia á subir.	10	4
Con firmeza.	15	5
Sin variacion.	48	29 1/2
Con calma..	3	12
Con tendencia á bajar.	5	34
Con baja.	5	34

En la anterior.

Hectólitros. Hectólitros.

En Marsella.	678.34	929.28
Burdeos.	100.000	87.000
Nantes.	36.000	25.000
Havre.	18.000	33.000
Rouen.	22.000	40.000
Dunkerque.	18.000	40.000
Total.	162.084	257.929

En esta plaza las operaciones han sido hoy pocas y muy numerosas las ofertas, cerrando el mercado como sigue:

Trigos. Harinas.

Febrero.	28'00 á 00'00	61'35 á 00'00
Marzo.	27'75 á 28'00	60'70 á 00'00
Marzo y Abril.	27'75 á 28'00	60'35 á 00'00
4 de Marzo.	27'75 á 28'00	60'00 á 00'00
Mayo y Junio.	27'50 á 27'75	59'65 á 00'00
4 de Mayo.	27'75 á 27'50	59'25 á 00'00

Orleans 19 de Febrero.

Regularmente surtido el mercado se hace de 33 á 34'50 el trigo y á 24 el centeno.

Marsella 18 de Febrero.

Encalmadas las operaciones y sostenidos los precios de los trigos solo se han vendido 9.500 qq. disponibles y han entrado 4.700.

Berlin 19 de Febrero.

En el mercado celebrado hoy en esta plaza han regido en los cereales los siguientes precios:

Trigo. Centeno

</

# EL NOTICIERO MERCANTIL.

PERIÓDICO COMERCIAL, LITERARIO, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Se publica en Burgos los jueves.

Año II.

Periódico de suma utilidad para propietarios, comerciantes, productores, almacenistas y porteadores de cereales y vinos.

Se ocupará preferentemente de los precios de los mercados en las regiones vinícolas, farinaceas, oleosas, etc., etc., sin perjuicio de insertar artículos de intereses materiales, literarios, de artes y de cuento pueda ser útil a nuestros abonados.

Se admiten anuncios a precios convencionales.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.—En Burgos, un trimestre, 6 reales.—En los demás pueblos de España, un trimestre 8 rs.—Ultramar y extranjero, 12 reales.

Se admiten suscripciones por medio de letra y libranza dirigida al Administrador del periódico, calle del Huerto del Rey, núm. 17.—BURGOS.

## PIANOS, ARMONIUMS, ÓRGANOS y otros instrumentos.

Gran depósito de Ventura Navas, Desengaño, 15.—MADRID.

El dueño de tan acreditado establecimiento, en su reciente viaje al extranjero, ha adquirido la colección más notable de cuanto fabrican las casas más renombradas en pianos de cola, cuerdas cruzadas y verticales de Erard, Pleyel, Gaveau, Kaps, Ronisch, etc., etc. sin rivales en el mundo.

Se da certificado de legitimidad y se garantizan.

Los pianos de la célebre casa de Bernareggi se venden con un 30 por 100 de rebaja de la nota de fábrica, y los magníficos de Chasaigne se garantizan por seis años.

REPRESENTANTE EN BURGOS, Plazuela de la Audiencia, núm. 1, 2º.

## EL MUNDO.

COMPÀNIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS, a prima fija, domiciliada en París, calle del 4 de Setiembre núm. 12.—Dirección en España: Santander, Rivera, 11.

Capital social, 40.000.000 de pesetas. Esta gran Compañía fundada en París el año de 1864, asegura contra el incendio, la explosión del gas ó de los aparatos de vapor y sobre la vida humana.

Durante los diez y seis años que cuenta de existencia ha satisfecho la respetable suma de Rvn. 54.401.059'96 por daños causados en las propiedades de 30.308 asegurados.

En fin de Diciembre último tenía «El Mundo» una cartera de Rs. vn. 64.415.324'50 en primas netas á cobrar, cuya cifra es bastante por sí sola para demostrar el crédito y la confianza que el público la dispensa en todas partes.

Sub-Director en Burgos, D. Esteban Puerta, Cid, 11 y 13.

## ALCOHOLÉS

los mejores para adicción.

Pasaje de la Flora.—Burgos.

## ALMACEN DE CAMAS DE HIERRO

Máquinas para coser.

## A LAS FAMILIAS.

Todo retrato pequeño ó deteriorado, puede reproducirse al tamaño que se deseé, incluso el tamaño natural.

## CUESTAN LOS RETRATOS DE 10 A 200 REALES.

INCLAN—Fotógrafo—Isla, 31.—BURGOS,

## ANTIGÜEDADES.

FRANCISCO DE GOENAGA.—Compró toda la clase de objetos antiguos, con especialidad tapices, terciopelos, bordados, escritorios de talla y de hierros labrados, libros desde el año 1400 al 1600 y demás objetos de tiempos remotos.—Huerto del Rey, núm. 9, BURGOS.

## LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL, Compañía de seguros reunidos.

GARANTIAS:

16 años de existencia.

Capital social, 36.000.000 de reales vell. efectivos.

Primas y reservas, Rvn. 74.578.314'44.

Esta gran Compañía nacional cuyo capital social de 36 millones de Rvn., no nominales, sin efectivos, es superior al de las demás Compañías que operan en España; asegura contra el incendio sobre la vida y el riesgo marítimo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza, que ha sabido inspirar al público en los 16 que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de reales vell. 58.753.294'12.

Sub-Director, D. Próspero Gallardo, Pasaje la Flora, 12, 3º, Burgos.

Trasiego de Vinos, Alcoholes, Aceites, cervezas, etc.

RIEGO y LETRINAS Solidez y Duración

## BOMBAS J. MORET & BROQUET

FABRICA Y OFICINAS: 121, rue Oberkampf, PARIS

Las mas apreciadas por la industria vinícola en Francia y en el extranjero.

Se garantiza su buen funcionamiento

5 MEDALLAS Exposición Universal de 1878

Grande Medalla de Oro, 1879

Envío franco de Prospectos en Español

## Fosfato de Hierro soluble

LERAS

Farmacéutico, Doctor en Ciencias, Inspector de Academia, Caballero de la Legión de Honor.

Los Fosfatos forman una de las bases del esqueleto humano, y combinados con el hierro, constituyen uno de los principios principales de nuestra sangre. No hay duda que uniendo estos dos elementos en un medicamento exclusivo de asimilación perfecta y fácilmente soportado por los más delicados estómagos, se llegaría á crear el reconstituyente por excelencia. Tal es el resultado de los esfuerzos del Dr. LERAS, resultado que ha venido á confirmar un éxito siempre creciente y la aprobación unánime del cuerpo médico.

Las pildoras, polvos y grajeas con base de hierro, hasta ahora conocidas, tienen el gran inconveniente de contener el hierro al estado insoluble y, por consiguiente, de encumbrar su digestión á un estómago ya enfermo y fatigado. El resultado de todas esas preparaciones no es otro que el de producir la constipación o estreñimiento ó el de irritar los intestinos.

El Fosfato de hierro de Leras no ocasiona ninguno de esos accidentes. No estríne ni ennegrece jamás la dentadura. Es un líquido claro y transparente sin sabor; cura con prontitud

La Anemia La Leucorrhea  
La precocidad El desfallecimiento  
Los Calambres de La debilidad  
estómago Las afecções ner-  
viosas  
El linfatismo El Enflaquecimiento

La Palidez Excita el apetito y ayuda la digestión, produciendo los efectos más favorables en las niñas en vía de desarrollo, así como regulariza la época mensual de las Señoras.

Cada frasco lleva el sello del gobierno francés, la marca de fábrica y la firma GRIMAUT Y C°.

Casa GRIMAUT Y C°  
Paris - 8, Rue Vivienne, 8 - Paris

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES BOTICAS Y DROGUERÍAS.

## CÁPSULAS DE GRIMAUT Y C°

AL MÁTICO

Resultado infalible del método para curar la Gonorrhea sin cansar ni molestar el estómago efecto que producen todas las Cápsulas de Copalba líquida.

DEPÓSITO EN PARIS

GRIMAUT Y C°, 8, r. Vivienne  
Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAUT Y C° y el sello del gobierno francés.